

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre, 5'00 Número del día 10 céntimos; Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA FALSEDAD

Pocas cosas puede haber más repugnantes en la sociedad que el hecho de revestirse bajo una máscara hipócrita para engañar a los que nos rodean.

Ofrece la falsedad el más infame carácter; es la traición y la asechanza llevadas a su peor y más lamentable manifestación.

Enemigo que se presenta como franco adversario; que no muestra rebozo en decir que nos odia, es preferible mil veces al que nos ofrece su mano de amigo y que solo procura cobardemente la satisfacción de sus instintos perversos.

Tanto en el seno de la familia, en el hogar, como en la sociedad el ser falso no puede merecer consideración ni afecto ninguno: la ropa que viste es la de la mentira; cuanto realiza lleva como norma la perversión y no hay que decir que el resultado que puede ofrecer es a todas luces deplorable.

Aquella fábula tan conocida de la serpiente que embargada de frío es recogida y guardada en el pecho del hombre compasivo y que tan pronto como el calor la anima muerde a su bienhechor, es la pintura de la falsedad.

Podrán los hombres tener enemigos, sufrirán golpes graves en la existencia asestados por la mala intención y por el odio, pero no puedan igualarse en ningún momento ni en ningún instante a los que la falsedad asesta.

Verdadero terror debe inspirarnos, el amigo o el compañero falso: aquel que para nosotros tiene sonrisas halagadoras dulces palabras en los labios pero que en el fondo de su corazón oculta las más perversas intenciones.

El amigo y el compañero falso, es la serpiente que el hombre de corazón sano recibe y anima, conforta y favorece y que después muerde despiadada el propio corazón que sólo el bien ha hecho.

Cuando los falsos se vean señalados con el dedo; cuando ninguna persona honrada quiera frecuentar su trato entonces se habrá conseguido un bien inmenso, porque en la falsedad se encuentra la mayor y más grande suma de males y de peligros.

Detestar a la falsedad tiene que ser una gran virtud, porque vicio tan lamentable es impropio de corazones nobles, dignos, levantados y generosos.

Deseando el Gobierno recompensar los altos merecimientos de Marina ha pedido informe al Supremo de Guerra para concederle la gran cruz de San Fernando.

Dato dedicó elogios al general Marina por su brillante historia militar, habiéndose acreditado en Marruecos como uno de los mayores prestigios del Ejército.

Espera que todo el país encontrará justificada la recompensa.

También cree que se estimará justo el ascenso de Jordana por sus grandes aciertos en Melilla.

Tanto en la parte militar como en la actuación civil, debido a la gran laboriosidad y excelentes condiciones de inteligencia está llamado a continuar la obra tan patrióticamente desarrollada por Marina.

También deseando el Rey recompensar los méritos del general Silvestre le ha nombrado su ayudante en la vacante que existía en el Cuarto Militar.

Le sustituirá en Larache el general Villalva, destinándose a la Comandancia general de Melilla a Aizpuru.

El general Jordana quedará como general jefe del ejército de África.

La guerra europea

Las últimas listas de las bajas prusianas, que llevan los números del 248 al 268, publican 94.744 nombres de oficiales y soldados muertos o heridos.

Esa cifra hace, en unión de las listas que falsan, un total de 1.504.233 bajas hasta el 1.º de Julio.

En este total no están comprendidas las 164 listas de Sajonia; las 198 de Baviera; las 211 de Wurtemberg y las 36 de la Marina.

El periódico «La Tribuna» dice que los aliados han descubierto en la villa imperial de Achilleion (Corfu) un cobertizo que es un verdadero depósito de bencina y municiones para surtir a los submarinos.

El ministro de municiones, Lloyd George, ha declarado en la Cámara que el Gobierno británico está decidido a asumir la dirección de todos los establecimientos y laboratorios que trabajan en inventos relacionados con la guerra.

La prensa alemana declara que Bulgaria se ha puesto resueltamente al lado de Alemania y por lo tanto al de Turquía.

A bordo del vapor que conducía a Francia al general Gouraud ha sido éste operado.

Ha llegado hoy a París y trae amputado un brazo.

Las piernas, fracturadas, no presentan heridas.

Procederá al examen radiográfico de la cadera derecha.

El estado general es relativamente satisfactorio.

Dicen de Nueva York al «Daily Express» que la mayor parte de las víctimas ocurridas en el bombardeo aéreo de Karlsruhe se deben a la destrucción de la fábrica donde se elaboraban gases asfixiantes.

Los transportes de tropas estuvieron paralizados durante varios días.

Dicen de Sebastopol que varios torpederos rusos atacaron a un submarino enemigo a la entrada del Bósforo y después hundieron a cinco valerosos turcos que, cargados de carbón, navegaba con rumbo a Constantinopla.

Despachos de Mitilene dicen que las bajas turcas en los Dardanelos ascienden a 180.000 hombres.

NOTICIAS VARIAS

En el expreso de ayer marchó a Sanlúcar y Sevilla, el activo agente exclusivo de la excelente manzanilla marca «San Srapio», querido amigo nuestro don Eduardo Gieb.

Ayer visitaron al señor gobernador civil los señores siguientes:

D. Ramón Rivas doctor en medicina, D. Julio González abogado, D. Juan Villarreal jefe de la Guardia Municipal, don Germán González Tánago comerciante, D. Faustino Díaz Sánchez inspector del Timbre, M. Ed. Clavery cónsul de Francia, D. Juan G. Peman diputado a Cortes, D. Pedro Aguilar vicepresidente de la Comisión provincial.

Navegación: Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alfonso XII» salió el lunes 5 de Habana para Veracruz.

El «Fernando Poo» salió el miércoles 7 de Aden para Port-Said.

A las cinco y media de la tarde de ayer se verificó con lucido acompañamiento el sepelio de la virtuosa señorita Manuela Castro y Puelles (q. s. g. g), fallecida en la tarde de anteayer, después de siete años de cruel enfermedad, la cual le retuvo en el lecho.

El cortejo lo constituyeron la Cruz y Clero parroquial de San Antonio, en rito de primera clase, llevando los asistentes velas encendidas y presididos por el presbítero Sr. Hernández Lara, que actuaba de preste.

Por servidores de la casa fué colocado el féretro en el carro fúnebre, al que rodeaban varias religiosas con cirio encendidos y al que seguían gran número de personas conocidas.

El duelo lo presidían en representación del Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo, el provisor Sr. García Denlofeu, el dignidad de arcediano señor Flores Cárdenas, los canónigos señores García Cesano y Pérez Moreno.

El cura de San Antonio, señor Martínez Lozano, presbíteros señores López Gil y Carrillo, Marchante D. J. Bargetón, el Dr. Traba, don Francisco Puelles, tíos de la finada y otros amigos y parientes.

Reiteramos nuestro pésame a los dolientes.

Según los datos recibidos en la Dirección General de Agricultura de los ingenieros jefes de las respectivas secciones agroecómicas, puede asegurarse que la producción de cereales en el presente año excede a la del año anterior, en un total de quintales métricos 12.235.486.

Llegó ayer de Málaga, para tomar parte en los exámenes reglamentarios, nuestro querido amigo el ilustrado sargento de Infantería de Pavía, D. Joaquín del Campo.

Hoy después de sufrir examen volverá a Málaga donde está destinado, en las fuerzas allí destacadas.

Según comunica la Guardia civil en el sitio conocido por «Asébunchal bajo», término de Algodonales, se le perdió una cartera al vecino de la dicha población, José González Rodríguez, la que contenía 2.000 reales en billetes del Banco de España, sin que haya parecido a pesar de las diligencias hechas por dicha fuerza.

En Jerez de la Frontera se celebrará el domingo 11 del actual, una corrida de cuatro novillos toros, de la ganadería de don Juan Reyes, vecino de Tarifa.

Serán estoqueadas las reses por los espadas, Manuel Herrerra Rodríguez y Adolfo León «Gavira».

Será presidido el espectáculo por lindas señoritas de la localidad.

Por esta Sección de Pósitos ha sido nombrado Agente ejecutivo de los Pósitos de Algodonales, El Gaster, Puerto Serrano y Zahara, a don Francisco Almagro Yuste.

La misma sección declara incursos en el segundo grado de apremios a los deudores al Pósito de Chipiona.

Para su provisión anuncia el Juzgado municipal de Arcos de la Frontera la vacante de Secretario del mismo.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

En honor del Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro

La velada necrológica

Celebróse anoche en nuestro Teatro Principal la velada necrológica organizada por la Unión Médica Gaditana en honor del que fué sabio doctor e insigne protector de Cádiz Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro.

Comienza el acto a las nueve y media de la noche, estando a esta hora completamente ocupado el teatro por selecto público.

Preside el acto el gobernador civil de esta provincia D. Ramón Sanjurjo, y a su alrededor toman asiento los señores que forman la Comisión organizadora del acto y cuantos en él tomaron parte.

Se levanta a hablar el Sr. Gómez Plana, como presidente de la Unión Médica Gaditana.

Empieza por dar cuenta de adhesiones recibidas.

El Sr. Marqués de Negrón, presidente de la Diputación provincial, envía la suya, lamentando que una grave indisposición le impida asistir.

Nuestro Excmo. y Rvdmo. Prelado, envía oficio, asociándose al acto, como homenaje al Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro, amigo personal suyo, y cuya alma recomienda al Todopoderoso.

El doctor Tolosa Latour, insigne patriota, envía desde Chipiona, muy sentida carta, recordando lo hecho por el eximio genio cuya memoria se honra.

Una vez leídas las cartas que se reseñan, expresa el Sr. Gómez Plana, que sólo breves frases ha de pronunciar, como póstumo homenaje a aquel, cuyo recuerdo perdurará siempre en la atmósfera de la intelectualidad gaditana.

Elogia la figura de D. Cayetano, que aumentó la justa fama de Cádiz, haciendo radical variación y conaiguendo ese mayor auge en pocos años.

Los oculistas de Europa, tributaron a las obras, que sobre la materia escribió, los honores de ser traducida, alcanzando en cada idioma señalados triunfos.

Como quirúrgico era uno de los primeros.

Sus bases de estudios asombraban y los mayores éxitos consiguiólo operando en el cuello.

El primer Congreso de Ciencias médicas, celebrado en Cádiz, fué obra suya.

Por Telégrafo

Madrid 9 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

Dato informó de los acuerdos del Consejo de ayer sobre llamamiento de excedentes de cupo y cuestiones económicas.

Informóle también acerca del exterior, entre otras cosas acuerdo del Gobierno suizo de arrestar y multar desde 1.000 hasta 5.000 francos las manifestaciones públicas o ataques de la prensa a los pueblos beligerantes.

Consejo de ministros

Llegó el Rey y presidió el Consejo. Dato en su discurso informóle de que habiendo insistido el general Marina en los deseos de que se le admitiera la dimisión con el objeto de reponer su salud, el Gobierno acordó aceptar la renuncia, nombrando para sustituirle a Jordana, a quien se asciende a teniente general.

Dirigió la «Crónica Patológica» y murió siendo director también de «La Revista Médica»

Como escritor, era claro, enérgico y a veces pintoresco.

Era un modelo en acción y dejó una pléyade de discípulos, que hoy son hombres de ciencia.

Poseía voluntad de hierro y a ella unía la energía, la seriedad y la reserva.

Tenía bondades para los suyos y supo, siempre perdonar a los enemigos.

Tuvo consultas para los enfermos desvalidos, curándolo a todos, por miles, y consiguiendo éxitos enormes.

En el Hospital de San Juan de Dios, dejó brillantísima historia.

Elevar su personalidad, por todas esas virtudes—dice el Sr. Gómez Plana,— es un ideal.

Sacrificó su salud, su clientela e intereses, que eran ésta, ante el bien de Cádiz y sólo recibió ingratinidades.

Terminó su carrera política, organizando, con el éxito conocido, las fiestas del Centenario de las Cortes, que tuvieron fama mundial.

Se levanta luego a hablar, el Presidente de la Comisión organizadora del acto, don Ramón Rivas Valladares.

Elogia la vida del ilustre doctor, honra y prez de la Ciencia Médica y de Cádiz.

Su nombre—dice—recorrió de boca en boca, el mundo entero, encomiándose siempre su labor fructífera y dispuesta al sacrificio en pro de sus semejantes.

Lo enaltece como político-honrado, que puso toda su voluntad a disposición del pueblo que le vio nacer.

Acto seguido el sexteto interpretó un escogido intermedio.

Terminado, se levanta a hablar, el representante de la Real Academia Hispano Americana, D. Mariano Fernández Coppelio, quien lee un hermoso discurso, de entre cuyos elocuentes párrafos, recojimos los siguientes:

«No voy a tratar de D. Cayetano del Toro, ni como hombre científico, ni como político.

Solo como primer director de la Real Academia Hispano Americana y como gaditano puedo juzgarlo; pues a Cádiz consagró toda su vida y todos sus desvelos; por Cádiz lo sacrificó todo; y por él trabajó soñando siempre con el resurgimiento de su grandeza.

Eterna lucha entabló sin tregua ni descanso para devolver a Cádiz el esplendor y bienestar de otros tiempos, a los que Cádiz tiene derecho indiscutible por su posición geográfica, por su hermosura, por la nobleza de sus hijos, por su cultura legendaria y por ley de la Historia: Derecho que deben consagrar y hacer valer los que tienen obligación de hacerlo; que digna es de ser llevada al sumum del esplendor y de la riqueza, la que fué cuna de las libertades patrias y la que supo condensar en el alma gaditana el alma de la España entera para de nuevo lanzarla mas briosa y mas pujante a luchar contra un tirano, al santo grito de Independencia.

Y cómo, D. Cayetano, que cifraba en esta tierra el amor de sus amores, no iba a trabajar por ella y por su engrandecimiento?

Por eso luchó por conseguirlo sin que le abatieran ni el cansancio ni los desengaños, ni las contrariedades.

A Cádiz estaban consagradas su actividad, su talento y todas sus iniciativas, y por eso se ceptó con entusiasmo la presidencia de la Real Academia Hispano Americana.

¿Por qué?

Porque el objeto principal de ella es estrechar los lazos de unión de España con las Repúblicas de América en las cuales hay tantos compatriotas nuestros, y porque de tal unión podían resurgir en todos los ramos del comercio, la industria, las ciencias, las letras y las artes, nuevas épocas venturosas para uno y otros países, y Cádiz no había de ser seguramente quien menos fruto recojiera.

Por eso el Sr. del Toro amó a la Academia y se sentía orgulloso de su presidencia no por ocupar tan honroso puesto, sino por que desde él trabajaba en pró de su patria chica.

Termina diciendo:

«Y ahora, rindamos un tributo a la memoria, no del Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro; (que dentro de los corazones están reñidos los efectos con las excelencias) no al ilustrísimo señor sino al protector de nuestro suelo; a nuestro doctor querido; «a nuestro D. Cayetano;» el que ahora vive en regiones más serenas, lejos muy lejos del choque de nuestras luchas y del vaho de nuestras miserias; pero cerca, muy cerca de los anhelos de nuestro espíritu y del afecto de nuestros corazones.

Rindámosle, pues, ese tributo: Unamos a nuestro homenaje el santo murmullo de una oración y la poesía de una lágrima y suene aquí en honor de nuestro ilustre hombre y de nuestro viejo amigo un prolongado aplauso».

Don Juan A. de Aramburu, hace resaltar, en su discurso, el amor que el señor Toro tenía a la política y al pobre.

Dice que el pueblo supo demostrar su gratitud al doctor del Toro, conduciendo su cadáver a hombros, hasta la misma tumba en que fué éste depositado.

Fué, verdaderamente, un acto nacido del corazón gaditano: espontáneo y grande como todos los que le realza este pueblo.

Una de las cosas en que elogia a don Cayetano, fué la idea que tuvo de congregar aquí a todos los representantes de las repúblicas americanas, para conmemorar la gloriosa fecha del Centenario de las Cortes.

Expuso que don Cayetano jamás quiso salir de estos muros, consagrando su vida a la defensa de los intereses gaditanos.

Cree que es merecedor a que se le levante un monumento, recomendando esta idea, para que se lleve a efecto.

A continuación se lee una inspirada poesía del doctor don Servando Camuñez, que lleva por título «Mi ofrenda».

Es leída por don Mariano Fernández Coppelio, que al terminar su lectura, aplaudió el público, premiando tan meritísimo trabajo.

Habla después el señor alcalde, quien expresa que nunca podía imaginarse que circunstancias como las presentes y asunto tan respetable como éste, le trajeran al escenario de nuestro Principal coliseo, para dirigir la palabra al auditorio.

Represento en este acto, al Ayuntamiento de Cádiz y a la Real Academia de Bellas Artes, y tengo que decir que la Corporación municipal ha hecho cuanto pudo en honor del insigne gaditano a quien se tributa tan merecido homenaje.

Uno de sus acuerdos fué colocar en su sala de sesiones una sencilla lápida.

Es el mejor dictado, es la mejor ejecutoria de Cádiz: es el gusto de la madre orgullosa, que le dice: ¡Hijo mío!

Respecto a la Academia de Bellas Artes, ya constan en sus actas, que D. Cayetano del Toro, fué uno de los académicos que la realizaron y que consiguieron glorias para la misma.

Tejéis—dice—en este momento, una corona para depositarla en la tumba del ilustre finado, y yo, en nombre del Ayuntamiento de Cádiz y de la Academia de Bellas Artes, vengo a traer flores, para que las apliquéis a esa corona.

Son sencillas, pero jamás marchitarán, si se colocan sobre el nombre imperecedero del Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro.

Con esto, terminó su discurso el señor alcalde.

En nombre de la Facultad de Medicina, pronuncia un inspirado discurso el señor Ferrer.

Se lamenta de que, siendo el más modesto de los catedráticos de dicho Centro, se le haya encargado de tal comisión.

Eleva a gran altura la vida del señor

LA FALSIEDAD

¿Porqué no se desembaraza Vd. de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd. la vida insuportable?

¿Porqué conserva Vd. esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

¿Porqué no emplea Vd. inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET?

Sin embargo, no hay vacilación posible, porque Vd. no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Infórmese Vd. y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola núm. 9. San Sebastián.—Depósito en Cádiz, Restituto Matute plaza de Isabel II, 2.—En San Fernando, F. Matute (Farmacia).—Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería).

del Toro, expresando que, durante ella, no hubo una sola obra de cultura en que dejara de figurar el nombre suyo.

Manifiesta que, como médico, su mejor elogio está hecho con la presencia de quienes fueron sus discípulos, en este acto.

El presidente del Ateneo, don Ramón Ventín, se levanta a hablar.

El público le aplaude.

Hace un pro'jo estudio del carácter del homenajado.

Estudia detepidamente todas las vicisitudes que en su larga carrera política y científica pasó, hasta ver coronados sus esfuerzos por el éxito, cifrando su anhelo, siempre, en el enaltecimiento de su patria chica y de la Ciencia que cultivaba.

Tiene párrafos brillantísimos, llenos de belleza suma y floreados de elogios justísimos para aquél hombre que, deponiendo afectos y sacrificando sus propios intereses a las generales del rincón que le vio nacer, no vaciló en dar fortuna y vida por el acrecentamiento de Cádiz, cuyo resurgir fué el diáfano horizonte que vislumbrara para un porvenir, no lejano, pero que la muerte, le impidió ver realizado, siquiera a medias.

Recuerda a los gaditanos no echen en olvido el levantar un pedestal a aquel mártir de su tierra, para que su recuerdo perdure.

Terminó con un sentido pensamiento, dirigiéndose al retrato de D. Cayetano del Toro, que estaba colocado frente al orador.

El Sr. Ventín, fué ovacionado con gran calor, por lo eminente del discurso pronunciado, que sentimos en el alma no transcribir íntegro, pues es una verdadera joya.

También los demás oradores recibieron numerosos aplausos, por la elocuencia que desarrollaron al encomiar la obra y trabajos del llorado e ilustre Doctor del Toro.

El Sr. Gobernador, D. Ramón Sanjurjo, hizo el resómnn del acto, asociándose al homenaje que el pueblo de Cádiz,

digno y generoso, realizaba en honor de su ilustre hijo D. Cayetano del Toro.

Elogia la labor de éste y su figura, que se agiganta ante los hechos realizados y termina diciendo: que Cádiz se honra, sabiendo honrar a sus preclaros hijos.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo, y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto a quien lo pida.